



DÓLAR+ \$3.092,39 EURO+ \$3.571,09 COLCAP+ 1.628,22 RETRÓLEO+ US\$59,83 CAFE- US\$1,25 UVR+ \$263,4589 DTF+ 4,49%



Diez de las peticiones de los indígenas al Gobierno que generan controversia

Jueves, 21 de marzo de 2019

GUARDAR f t in

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- paró
- Indígenas

Administre sus temas

El paro en la vía panamericana ya deja cerca de \$1.800 millones en pérdidas a los transportadores. Ayer, el Gobierno participó de nuevo en un comité con las comunidades.

Laura Lucia Becerra Elejalde - lbecerra@larepublica.com.co

Desde hace más de una semana una minga en la que participan 12.000 indígenas y 4.000 representantes de organizaciones campesinas tiene paralizado al suroccidente del país. Por ello, el Gobierno dispuso ayer de una nueva comisión encabezada por la ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez, para dialogar con las comunidades y revisar sus peticiones.

Aunque se presentó un documento con 29 puntos generales, y cada organización entregó su propio pliego de peticiones, diez temas son los que más han generado desacuerdo. La propiedad de la tierra y el medio ambiente son los ejes centrales, por ello, las comunidades han solicitado ser reconocidas como autoridades ambientales en sus territorios.

"Al reconocerse como autoridad ambiental a los cabildos indígenas, son las comunidades las que legislan sobre los recursos naturales que hay en el territorio, no solamente los que están el suelo sino también el espacio aéreo y el subsuelo", explica Érika Giraldo, consejera de comunicaciones del Consejo Regional Indígena de Caldas (Cridec), una de las comunidades que participan del paro.

Este punto va de la mano con otras peticiones, como que se exija un carácter vinculante de las consultas populares para proyectos extractivos, la oposición a que se realicen proyectos de fracking en el país o que se desmonte la implementación de Zonas de Interés de Desarrollo Rural Económico y Social (Zidres), espacios especiales con lo que el gobierno pretende fomentar la actividad productiva.

LAS PETICIONES DE LOS INDÍGENAS DEL CAUCA



"Es una Ley que en su implementada no afecta a los indígenas, campesinos y afros. Es una estrategia para seguir concentrando la tierra en Colombia", criticó Giovanni Yala, vocero indígena del Consejo Regional Indígena del Cauca (Cric).

Aunque son varios los acercamientos que se han logrado, las discrepancias continúan, al punto que desde la minga se ha solicitado declarar una emergencia social y ambiental, situación que permitiría que se giren partidas presupuestales extraordinarias.

Si bien en el Plan de Desarrollo se tienen previstos \$10 billones para los pueblos indígenas, las comunidades demandan \$3,6 billones para el cuatrienio para cumplir con compromisos adquiridos de la pasada Administración.

LOS CONTRASTES



NANCY PATRICIA GUTIÉRREZ
MINISTRA DEL INTERIOR

"La solicitud está para que se levanten los bloqueos en las vías, reiteramos la posición del Gobierno que no aceptamos las vías de hecho, que respetamos el diálogo".



GIOVANNI YALA
VOCERO DEL CONSEJO REGIONAL INDÍGENA DEL CAUCA

"Lo que más nos preocupa es que en la política de este Gobierno y en la agenda legislativa están liderando procesos y proyectos de Ley que van en contra de nuestros derechos fundamentales".

Adicionalmente, los manifestantes solicitan al Gobierno que se les entreguen más de 20.000 hectáreas de tierra, en reconocimiento de sus derechos ancestrales y que se haga entrega de 1.500 viviendas.

Otra petición que puso sobre la mesa la minga es detener el proceso de modernización que adelanta el Mintic, proyecto que califican como un "monopolio"; y también el desmonte del Esmad y del servicio militar obligatorio, así como la reducción del presupuesto para la guerra.

Por los bloqueos, los transportadores han reportado pérdidas cercanas a \$1.800 millones. Desde la Asociación Colombiana de Procesadores de Leche (Asoleche) se alertó sobre un posible desabastecimiento, pues por la región diariamente se movilizan cerca de 270.000 litros de leche, producida en Nariño, con lo cual el sector lácteo ya acumula \$2.000 millones en pérdidas.

Por otro lado, el Gobierno tuvo que tomar medidas para evitar el desabastecimiento de combustible en la región, como pedir apoyo a Ecuador, o autorizar a **Ecopetrol** para movilizar los combustibles a la planta de Tumaco.

Conozca acá las peticiones de los indígenas: **Doc-PolticoMINGA-suroccidente-final-1**

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

Correo Electrónico

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- "Un joven que se pasa al régimen de prima media está mal informado y mal asesorado"
- Ocho señales para identificar a un empleado difícil de llevar que debería ser despedido
- Ya no es necesario usar traje y corbata para ir todos los días a trabajar
- Introducen peligrosos micos textiles en el Plan Nacional de Desarrollo
- Zonamérica abrirá un edificio al año en Cali y llegará a 17.000 empleos

MÁS DE ECONOMÍA

ENERGÍA Electricaribe instalará un nuevo transformador de potencia en la Cordialidad

Este domingo 24 de febrero se instalará

HACIENDA Las cifras nos dirán esta semana cuánto aumentó el costo de vida en febrero

De acuerdo con encuesta de analistas del Banco de la República, la variación mensual habría sido de 0,73%

ENERGÍA XM anunció que 70 proyectos se quedaron con la subasta del cargo por confiabilidad

Se adjudicaron 1.298 megavatios de energía solar y eólica. Ministerio de Minas y Energía aseguró que se garantiza la energía firme en el 2022 - 2023

MÁS DE LA REPÚBLICA

BANCOS Canales digitales movieron más dinero que oficinas bancarias durante el año pasado

HACIENDA BID renueva a representante de Maduro y lo reemplaza con uno de Guaidó

TECNOLOGÍA Contralor pide custodiar el presupuesto de la nación a través de lo digital

MODA Nina García estará acompañada de Silvia Tcherassi y Edgardo Osorio en el BFW

HACIENDA Migración venezolana puede ser una fuente importante de crecimiento según la Oede

f t in

TODAS LAS SECCIONES

- Inicio
- Finanzas
- Economía
- Empresas
- Ocio
- Globoeconomía
- Análisis
- Asuntos Legales
- Caja Fuerte
- Especiales
- Agronegocios
- Consumo
- Alta Gerencia
- Finanzas Personales
- Infraestructura
- Internet Economy
- Responsabilidad Social
- Salud Ejecutiva

MANTENGASE CONECTADO

- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Superintendencia de Industria y Comercio

